

El Correo de Gerona

Diario de la tarde le avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Aibarea 13, segundo

NO SE DEVUELLEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIENDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales

Número suelto. 1.00
Número atrasado. 1.25
Paquetes de 25 números. 12.50

AÑO VII

Gerona Lunes 4 de Agosto de 1899

179

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en **FARTOS** y **ENFERMEDADES PROPIAS** de la **MUJER**
Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4. Progreso, 18. 2.º

GERONA

J. SAGUER Y C.

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos Hipotecarios.

CALLE DEL PROGRESO, NUM. 31

GERONA

Fonda Central del Jardín

Pacull y Robert

PLAZA DEL PINO entrada por la del BEATO ORIOL, número 1.

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la Capital que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla, del Gran Teatro Liceo y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española-Francesa.

Hospedajes á diario 5 pesetas.

Servicio á la Carta y por cubiertos á precios reducidos.

Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen á los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, á 0.80 pesetas los 10 kilos

Por quintales de 40 » á 3.00 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, á 2.75 » los 40 »

A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, á 3.25 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, á 2.90 » los 40 »

Las notas de pedidos de Carbones para ser llevados domicilio, podrán hacerse en dos los Estancos de esta capital y sus afueras, y serán atendidas al día siguiente.

Sección religiosa

Santo de mañana

La Asunción de Ntra. Sra.

Cuarenta Horas

Iglesia de San Pedro

HABLAR DE LA LUNA

Ahora que se han perdido todas las colonias, háblase en algunos periódicos de abrir nuevos mercados en América. Hablar de eso y de la luna es lo mismo. ¿Por qué?

Téngase en cuenta, para comprender la imposibilidad de competir con ingleses, norteamericanos, alemanes y aun con los franceses que todos los hombres que en esas naciones se dedican á la industria se contentan cuando no pueden pasar por otro camino—con ganar un «cinco» ó «seis» por ciento del capital empleado. Cuando obtienen esa tasa ya se dan por satisfechos ó cuando menos no creen perder ni tiempo ni dinero. Al propio tiempo las fábricas y talleres donde elaboran sus productos están provistos de las máquinas modernas, de aquellas que, con menos coste, producen más y mejor. Además, para vender en América, y teniendo en cuenta la índole general de aquellos mercados dan plazos de 3, 6, 9 y 12 meses. Cuando, como ocurre con algunos fabricantes de Alema-

nia, no puede uno de estos disponer de capital suficiente para vender á tan largo plazo, llama á una reunión á sus compañeros de producción y forma en sindicato para el cobro de sus facturas así como para las pérdidas por quiebras. De esta manera algunos industriales que hubiesen podido enviar nunca sus géneros a América ó al Extremo Oriente pueden mandarlos allí sin que sufran sus intereses.

Muy de otro modo entienden los suyos los industriales españoles. Si ganan menos de un veinticinco por ciento ya no quieren trabajar. Claman por aranceles que les aseguren una protección mayor contra los productos extranjeros, se duelen de las cuotas de contribución que pagan, y el ministro de Hacienda no otro remedio que acceder á sus quejas y á sus exigencias si llega el caso.

En cuanto a sindicarse, eso es imposible. Creer que otro va a pagar parte de lo que ellos pierdan! No comprenden que la solidaridad, que la unión, son la fuerza.

Tener máquinas perfeccionadas es también para ellos un puro artículo de lujo. No hay ninguno de esos apreciables industriales que comprenda la necesidad de ellas. Hasta que las viejas tengan deformados los cilindros, gastados los dientes de las ruedas, aplastados los platos de una manera que los haga inversibles, hasta que la caldera esté próxima a estallar por falta de resistencia de sus paredes, hasta que la labor que producen sea de todo punto inútil para el consumo, no hay que pen-

sar que uno solo de todos los industriales españoles piense en cambiar sus máquinas poco menos que inútiles por otras nuevas más perfectas!

¿Que resulta de ahí? Que a América se envían géneros que no sirven para nada en absoluto, que son invendibles. Tanto en paños y lanillas como en algodones solo va a fuera lo que ya no sirve para dentro. Se envía lo que sobra, no lo que allí hace falta. En vez de tener viajeros que estudien las condiciones del mercado y los gustos que allí predominan, quiérese que el mercado se adopte a las condiciones que aquí se quiere imponer. Como es de presumir, tal sistema da unos resultados pésimos. Por cada tonelada de mercadería que venden los alemanes é ingleses, venden nuestros industriales un kilogramo.

Revista bursátil

Sigue el mercado en pleno período de calma, pero á pesar de la escasa importancia de las operaciones que se efectúan, ya que el negocio ha sido poco menos que nulo, particularmente en los primeros días, los valores han mantenido durante la semana que termina un curso firme, dominando la impresión de alza hasta el extremo de prescindir por completo de las oscilaciones de los mercados reguladores. La comparación semanal de cierre resulta bastante satisfactoria, llevando siempre nuestra plaza la delantera en la corriente alcista.

En París ha seguido nuestra renta exterior un curso más sostenido que en la anterior semana, aunque sufriendo continuas oscilaciones, pues en principio llegó á cotizarse á 61.40, de cuyo tipo declinó hasta 61.05, reaccionando nuevamente para quedar ayer á 61.12.

Los demás valores han venido dando insignificante juego, pero manteniendo un curso sostenido y quedando en el cierre de ayer con alguna mejora.

El movimiento de los valores en la plaza de Madrid ofrece en general escaso interés, si bien es de observar que, aunque con alguna lentitud, vienen manteniendo la tendencia alcista. Cierra allí el 4 por 100 interior á 63.35 contado y 63.40 fin, el exterior á 69.60, amortizable á 71.90 y las Cubas 71.90 las de la emisión del '86 y á 59.75 las del '90.

Nuestra plaza mantuvo ayer durante la sesión de Bolsa un curso bastante favorable para la renta interior, quedando este valor de cierre á 62.52.

Las Cubas dieron lugar á pocas operaciones sin alcanzar mejora notable, sucediendo lo propio con las obligaciones de Aduanas y Filipinas. Los valores ferroviarios dieron regular juego y mantuvieron en general un curso firme.

MADRID AL DIA

Valle Inclán

...Y como ya pasó tiempo y los odios, si los hubo, que no lo creo, porque no creo en los odios de la juventud, se han extinguido.

guido, ya no queda otra cosa que la desgracia lamentable para todos. Un escrito, joven y de talento á quien amputan un brazo.

Y entonces hablemos del escritor por que viene á cuento y porque ahora más que nunca es acreedor al elogio, aunque no fuera más que por su desgracia.

No hay, sin duda, en todo Madrid quien no conozca á Ramón del Valle Inclán. Es ese joven que «apareció» un día en la Puerta del Sol, con larga huélena, extravagantísimo sombrero de copa un cuello enorme, una corbata formidable, y un «total» de extraña y singular revesa.

Luego se supo que aquel, era un escritor purísimo un estilista irreprochable, autor de un libro titulado «Femeninas», que ninguno que lo haya leído olvidará nunca.

La «manera» del joven escritor, á quien ha comparado Ruben Darío Con Daurevilly, es una esquisita escrupulosidad artística en la construcción y en el estilo, haciendo páginas tan sonoras, luminosas y artísticas, que son entre nosotros las que más sea proximan á la maravillosa literatura moderna de Francia.

Cuando la irreparable desgracia que lamentamos ocurrió, Valle Inclán preparaba la publicación de un segundo tomo de cuentos que, con el título de «Tierra Caliente» aparecería en breve.

Hoy, cuantos le hemos conocido, cuantos le hemos leído con admiración, sentimos el funesto desenlace de un incidente tan fútil, que no merecía por cierto la cruenta conclusión que el destino se ha encargado de darle.

A. LUNA.

TOROS

El sol asistió á la fiesta con sus fulgores más vivos convirtiéndolo en chicharrero la plaza de los... novillos.

Al entrar en ella advertimos que todos los ciudadanos de Gerona y sus contornos se sentían con acento andaluz y hablaban la lengua de Lagartijo y demás calitas.

Y se nos pegó el asiento.

Entramos en la plaza; la presencia aun no habia tenido á bien asomarse por el ventano prezenzial.

Ar fin ze abrió er ventaniyo y ze presentó de chistera er Pare Eterno.

Dimpués me dijeron que no era tar cosa, que aquellas barbas que me jicieron con fundí er zielo con la tierra eran lar de un zimpático Oficia der Gobierno Cevil que goza de mucha zempatía en la ciudad y dirige una corria como si fuera er mizmizimo Guerra.

Y tenían razón loz que me lo advirtieron.

Jaze la seña y aparecen la cuadrillas de lor bravo Velasco y Morenito, ambe vertido de encarnao y oro y prezeidos ambo de un arguacil zolo y dezamparao zobre un jamelgo de lo de á tre pezeta.

Er público aplaude.

A mi lao una jembra dá un grito y zeñalando á Velasco jise ¡ya me jas herio! Acudí en zu zocorro y no pue enterarme de ma, porque zonó ez clarín.

Abreze la puerta y apaeze

CAVILOSO

Negro zaino buena ertampa, flaco del cuarto trazero, er cual, no er trazero zino er toro, por lo indeziso tenia un no ze que de Villaverde defendiendo zus prezupuesto.

Ze arrima á Castellón, er cual le zale

al encuentro con la pica un poco larga por que e preziso defender lo penco para que duren; pero á la fiera le guzta er picaor y entra con tar brio en la zuerte que lo deja á pié y en disposición de ir en buzca de otro jamergo.

No hubo necesiá de quite.

Peleón pone la zegunda pica y entrega er cabayo sin mucho preámbulo para que el caballo no le entregue á él.

Colita y Rizao defienden zus bichos porque no tocan ma que do á cada toro y los que á este le corresponden ya ze le han entregao, sin embargo hubo tumbo y alguno de estos dos últimos jamelgos tuvo que zer dipertao der zueño eterno para que zalieze con er zegundo toro.

Zonó la trompa de Euztaquio y cogieron to paliyos, Baena y er Sastre.

¿Qué como adornaron los bichos?

Er primero bien aunque entrando por zorpresa. Er zegundo ze queó con un palo en la mano.

Entraron de nuevo en zuerte y ambo á do, que ya habian tomado confianza con er toro, clavaron zendos pares rigularmente.

Félix Velasco coje por fin la muleta y er estoque y con cara rizueña y pazo mentío ze vá hacia la prezienzia: toma la palabra y prenuncia un dizcurzo, birndando por la prezienzia, por er público de zombra y no zabemo zi por alguna coza ma, aunque nos suponemos que zi porque la arenga fué larga, y floría.

Hace por er toro, y er bicho que é un filózofo pozitivista y argo zocarrón, tomar de Villadiago en busca de la barrera.

Torero y peone ze le van detrás: paeze aquello la turba de pretendientes que ze agarra á lo fardones der cazique.

Y no hubo remedio, er toro se metió en er cayejón.

Cuando vuelve ar redonde, le recoge Velasco con la muleta, pero er filózofo, toma otra vez er cayejón.

¿Que porqué tié tanta querenzia á aqueyas estrechezes?

Zegún zupimos después, er objeto de Caviloso era celebrar una interwie con uno der orden sobre er separatismo y er anexionismo y demás ismo.

Velasco conose ar fin la condicione der bicho y comprende que no aguantará una faena larga y lucida sin vorverse á conferencia con er der orden.

Por ezo le para, y zin má preludeo que do paze para cuadrarle, se lanza á volapié arrancándose er toro ar mismo tiempo y dando por rezultao, la zalia del uno y er arranque der otro, una estocaa aguantando que dejó zeco ar bicho.

Aplausos en todos lados y er público pide que ze le dé la oreja, cuya grasia concede el grasiosísimo preziente.

Aplausos al idem.

Nueva seña de clarín y aparece
LAGARTO

¡Vaya una cabeza zeñore la de este bicho!

Colorao, bragao y girón, era el tal Lagarto y no verde como sus colegas (los lagartos).

Zalió hasta los medios; saluó á la prezienzia miz al tendío en busca de un colega y deteniendo su mirada en un cabayero paeze como que le dijo ¡ay amor como nos han puesto la cabeza!

Castellon quiso alegrar ar toro con zu pica y antes de manifestar ar toro su deseo se encontró con er bicho encima y dió en er zuelo trás de un puyaso un poco bajo. Er cabayero peresió en la zuerte.

Peleón pica bien en la primera entrada, en la zegunda se acuerda de que todos se-

mos ortale y en la tercera recuerda que el pere Claret decía;

Mira que te has de morir mira que no sabes cuando.

Bien por Peieón y tocan á banderillas. Pepín pone er par de la tarde, Monsoliu pone otro á la media vuelta y Pepín colocale nuevo un par de aretes con las circunancias y requilicos de un ercelente baneriyero.

Morenito coje los trastos y ze va ar bicholepue de un zermozico del que no pudo enterarno por haberlo prenunciado en oz mu bajita.

Y noten ustedes que vorvemo á zentiro con er asiento).

Ar prime paze ze encuentra con un cueno que le rroza la chaquetiya y er bichcze escama ma de lo juto.

Dede aquer momento no jizo coza buna.

Félix lo nota y vá en zu ayuda, animándole de zerca.

Ar fin cuadra er bicho. ¡Espetazió! Locuerno de la bestezuela amenazan ar zielo y á la tierra con zu dimenzione. Er chicho ze tira con asco y pincha en carne mu lejo de la cruz.

Vuelve de nuevo á la faena y dá otra media estocada zin resultado positivo, repite y... como á la tercera va la vencia, cae ez toro humirdemente á lo pié der mataor que en un arranque de epañolería clásica toma asiento en el estribo, mientras dobla, el cornúpeto.

Hubo aplausos, siibidos y música dezaparezen las victimas y ze abre otra vez el chiquero para dejar, pasar á

SERRANO

Al verle salir, un municipal hizo el saludo.

Era el saludado, negro, bragado andarín y poco amigo de picaores y demás gente maleante.

A pezar de too ze zió obligao por er Rizao á tomar una pica, otra del Colita y dos más del propio Rizao.

Las de este buenas.

Tocan á banderillas y el Sastre obsequia á la res con un par de agujas de las de su cosecha, que nunca es muy buena; Monsoliu entra con otro par que el público aplaude, Baena coloca otro que es también aplaudido y remata la suerte el Sastre con un solo palillo; no hay para un diente.

Velasco toma los artefactos; se vá al toro (y á mi se me olvida el andaluz) le paza regularmente y cuando ze tira á matar, er bicho ze le quea, dando lugar á un pinchazo en huezo. Er público aplaude por que la estocaa fué bien zeñalada. Y torna á los pazes y er bicho no ze arranca tampoco y vuelve á dar en huezo. Párale de nuevo y la estocaa rezulta como la anterior. Ar cuarto intento Velasco ze atraca de toro er cual falleció honradamente, entre los aplausos der público y la capa de lo enterraore.

Y sale

VIOLET

E un buen gacho que ze había figurao que venia á tomar las agua y ze encontró con la pica.

Ante de ezte encuentro, mira asia er parco de la prensa y sonríe.

Ze conoze que allí vió algo, que le jizo mucha grasia.

Era el mozo negro, lombardo, pequenín y regularmente armao.

Tres picas de Castellon y otras tres de Colita, la última de este la mejor de la tarde, le pusieron en condiciones de pasar á manos de los peones.

El público pide que pareen los mae-

trastos... Uno que estaba á mi lao (y es de l.ª

enseñanza) ze ezcamó al oir la petición. Velasco y Morenito cojieron los palos y se fueron á la res. Puzo el Moreno un buen par dezpue de mucha preparasió y Velasco puso medio por no prestarse el toro á monerías.

Baena entro despues y colgó al toro un buen par de rehiletos.

Me alegro verte gueno.

Agarra el Morenito el trapo y coje el... pincho, con el cual se sirvió para hacerle á la res un siete, pues no pasó de ahí la primera estocada.

No llevaba nada de pago.

Repite el Morenito su registro y le cava al pobre Violet un bajonazo del que, después de despedirse de la familia, feneció, aburrido de lo pesados que con él estaban los señores encargados de recojer su última voluntad.

RESUMEN

Toros, resultaron unos bueyes, mejores para el matadero que para la lidia. Velasco, muy bien en el primero y desgraciado en su segundo, oportuno en los quites y trabajador en la brega.

Morenito, trabajador pero novel en el arte de Cúchares.

Caballos ocho repartidos á dos por barra.

¡Cuanta previsión!

Picadores... no tenían á quien picar.

Banderilleros en general bien, particularmente Pepín.

Presidencia, acertada hasta la pared de enfrente del palco presidencial.

Entrada floja. Y se comprende.

El público quiere toros.

EL ROSCAS.

Crónica

A las 9 de esta mañana llegó en el tren correo, el excelentísimo Sr. D. Manuel Durán y Bas ministro de Gracia y Justicia.

Fueron á la estación de Callas para acompañarle, el señor gobernador civil D. José Montaner y el jefe de vigilancia señor Ampudia. En la de esta ciudad espurábanle gran número de personas deseosas de estrechar la mano de uno de los más ilustres hijos de Cataluña y entre ellas recordamos al Sr. Marqués de Camps, general Pérez Clemente, alcalde señor Catalá con gran número de señores concejales, el Delegado de Hacienda señor Eulate, el coronel del Regimiento de San Quintín señor Sayz del Campo, el secretario del gobierno civil señor Tarragona, el Presidente de la Audiencia, el fiscal señor Colla, el juez de l.ª instancia señor Castellví, el Vicario general y un señor Canónigo, gran número de diputados provinciales, catedráticos del Instituto y representantes de todas las corporaciones, cuyos nombres sería muy largo enumerar. Tributáronle los honores una compañía del Regimiento de San Quintín.

Con el señor Durán y Bas, viene su señora, sus dos hijas y su hijo Manuel con su señora, el oficial del ministerio que ha venido de Madrid con él y un ordenanza.

Despues de los primeros saludos pasaron á la sala de espera, donde le fueron presentadas las personas á quienes no conocía y para quienes tuvo amables frases.

En carruajes se trasladaron á la estación de San Feliu, ocupando el señor Durán un carruaje en el que le acompañaban el Vicario General, el alcalde don Manqel Catalá y el general Pérez Clemente.

En el andén de la estación de San Feliu de Guixols estuvo conversando largo rato en catalán con los buenos amigos que tiene en ésta, partiendo despues en el tren

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 14.

Acabamos de recibir, un despacho urgente de nuestro corresponsal en la Coruña que dice así:

El tercer toro ha cogido al diestro Luis Mazzantini, atravesándole el muslo derecho.

El diestro fué cogido estando nuevamente cogido en el muslo izquierdo.

Un soberbio quite de su hermano Tomás le libró de ser nuevamente cogido.

Mazzantini fué llevado a la enfermería.

—Hemos hablado con el señor Dato acerca de las noticias que se han recibido de Portugal.

El Gobierno esta prevenido y adoptará las necesarias medidas con objeto de evitarnos invada tan temible epidemia.

Citado por el ministro, hoy á las diez de la mañana se reunirá el Consejo de Sanidad.

El señor Dato oirá su informe verbal, y en vista del mismo resolverá lo que sea oportuno.

El ministro tiene ya su proyecto, el que piensa someter á la aprobacion de la junta.

Nos ha dicho que el Gobierno estaba ya en antecedentes de lo ocurrido en Oporto.

En el consejo anteayer celebrado ya se trató del asunto.

Se adoptaron varios acuerdos importantes.

La primera providencia del Gobierno es restablecer la Dirección de Sanidad.

Para la presidencia de este departamento ha sido designado el doctor Cortezo.

Hoy se mandarán á la Reina los decretos oportunos.

Mañana podrá empezar á funcionar la dirección.

También se pondrán en practica los proyectos de Sanidad recientemente aprobados.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

que habia de conducirlo á la pintoresca villa, y en cuya expedición le acompañó el señor gobernador civil.

Mañana se celebrará en Portbou un meeting revisionista que revestirá gran importancia por el número y clase de los oradores que en él tomarán parte.

Anúnciase que hablarán en el mismo las propagandistas doña Angela Lopez de Ayala y doña Belen Sagarra de Ferrero, los diputados á Cortes don José Lletjet, don Miguel Morayta y don Vicente Blasco Ibañez y los oradores don Emilio Junoy, don Toribio Reoyo y don Isaac Bula.

En el tren exprés que llega á esta ciudad á las 12 y media habia regresado hoy de su viaje el dignísimo administrador de Hacienda de esta provincia don Carlos de Ochoa.

Esta noche celebrará sesión á la hora acostumbrada, nuestro ayuntamiento, si para ello se reúnen número suficiente de concejales.

Dos preguntas al jefe de vigilancia señor Ampudia.

¿Tiene noticia el señor jefe de vigilancia de la provincia, de una arbitrariedad cometida por un subordinado suyo?

¿Tiene noticia el señor Ampudia de si esta arbitrariedad fué cometida en la persona de un honrado joven vecino de esta ciudad, de muy buenos antecedentes y de familia muy conocida?

La empresa de la electricidad resulta incorregible.

No ha muchos días expusimos en estas columnas las quejas que la mayoría del vecindario de Gerona nos hacían respecto á las intermitencias que se observan en los focos de arco voltaico, y efectivamente la complaciente empresa atendiendo nuestros ruegos... ha dejado las cosas, creemos, peor que antes.

Ayer noche sin ir más lejos, cuantas personas se hallaban escuchando el con-

cierto que se daba en el Café de Vila, protestaron del modo que funcionan las lámparas instaladas en la fachada de las casas Consistoriales.

Nosotros que hace tiempo venimos obervando lo que con aquellas luces sucede, vimos á un operario, que situado en el balcón de la citada fachada estuvo durante media hora arreglando las lámparas y tan bien las arregló que en toda la noche funcionaron regularmente.

Cuantas personas veían aquel encender y apagar, manifestaron su opinión, en sentido de que aquellas lámparas no se enciendan, interin le de la gana á la empresa de cambiarlas por otras que funcionen normalmente.

Nosotros creemos que lo que debe hacerse es obligar á la empresa á dar luz y luz buena, para lo cual rogamos al señor Alcalde dicte las oportunas órdenes para hacer cumplir á la empresa de la electricidad los compromisos que con la ciudad tiene contraídos.

Ayer tarde fué conducido á la última morada, el cadáver de un hijo de nuestro particular amigo el oficial de esta administración de Hacienda don Tomás San Juan Xifre á cuyo señor, lo propio que á su familia acompañamos en el dolor que le embarga.

A pesar de la advertencia, que hicimos de que el puente de San Agustín no podía soportar grandes pesos, vimos ayer que á la salida de los toros, toda la gente pasaba en grandes masas que ocupaban por completo el citado puente.

En vista de que el publico no mira su propio bien, pues mucha gente de la que pasó ayer por dicho sitio pudo hacerlo perfectamente sin perder camino, por el puente de las pescaderías, rogamos al señor Alcalde adopte medidas que tiendan á evitar una catástrofe, prohibiendo el paso del publico por el citado puente de San Agustín y verificando inmediatamente las

reparaciones que sean necesarias para que pueda transitarse por aquel sitio con toda tranquilidad.

En la tarde del sábado verificóse la inauguración del puesto de refrescos que don Jaime Torres ha instalado en el paseo central de la Dehesa.

Por la noche apareció iluminado eléctricamente aquel sitio haciendo muy buen efecto, siendo en gran número las personas que fueron á inaugurar el cafetín y recrearse con la fresca y agradable temperatura que allí se disfruta.

Amenzaba aquel lugar parte de la banda del Regimiento de San Quintín.

El señor Torres obsequió á los periodistas con la amabilidad y esplendidez que le caracterizan.

Desamos al señor Torres muchas prosperidades en el nuevo establecimiento inaugurado.

Rogamos al señor Arrendatario de Consumos de esta ciudad se sirva enterarse del escándalo ocurrido en el fielato de la puerta «d' Vila» en la tarde de hoy, y haga entender á la matrona del mismo, la obligación que tiene de tratar con las consideraciones debidas al publico.

Sección comercial

BOLSA DE BARCELONA MAÑANA

Table with exchange rates for various locations like Cuba, North, and France as of August 14, 1899.

Table titled 'CAMBIOS DEL ORO' showing rates for Alfonsos, Isabel, Onzas, and Monedas.

Table titled 'CAMBIOS' showing rates for Paris and London.

Table titled 'CUPONES' showing rates for Cuba 1886 1890 and Exterior.

FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

Rodrigo y Coquerel comenzaron á marchar tranquilamente, seguros de no tropezarse con ningún obstáculo y de no estar expuestos á ninguna sorpresa.

Así fueron durante unos trescientos ó cuatrocientos metros, hasta que su espía se volvió corriendo.

—Se han separado—dijoles vivamente.—El médico ha tomado por el camino de la izquierda, que conduce al del otro pueblo; los jóvenes han tomado por el de la derecha.

Estos son fáciles.

El médico no sabe nada.

Eillos no se han explicado en su presencia.

Probablemente, una vez a solas cambiarán sus impresiones. ¡Ahí los aguardo!

Vuelvo á seguirlos.

—Yo me quedo.

—Buéno, no importe.

Tened cuidado de no tropezar contra las piedras del camino.

Hace poco que se ha oído por dos veces el ruido de vuestros pasos. Voy á darles alcance.

Y echó á correr con toda la velocidad de sus piernecillas, pareciendo mas bien deslizarse sobre el suelo, ligeramente tocado por sus desnudos piees.

En la falda de las pendientes del bosque de Verrières, echado boca abajo en la hondonada del camino.

Rodrigo y Coquerel encontraron á Favereau diez minutos más tarde.

Levantóse éste a la llegada de sus compañeros, y haciéndoles seña apara que se inclinase hacia él, dijoles muy quedo:

Vamos allí.

Y se fueron ligeramente.

FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

—Tal creo—respondió uno de los tres, el más bajo de todos.—Pero, ¿a que conduce esto?

—No sé.

—Pues qué...

—Si añadió el tercer personaje—¿que utilidad podremos sacar de nuestra peregrinación nocturna?

—Silencio Favereau. Silencio Coquerel.

—Bien puedo llamaros con nombres que llevais por última noche, sin duda.

Sabremos lo que necesitamos saber.

—¿Como así?

—No yendo á preguntárselo al herido, sino escuchando las reflexiones que no dejarán de hacer aquellos dos hombres que fueron á buscarle al hospital, y están ahí. Esperemos á que salgan.

—Esperemos, pues—contestaron filosóficamente los dos cómplices de Rodrigo, inclinándose una vez más ante la poderosa voluntad de su jefe.

¡Quedóse así!

—Y en cuanto...

—¿Qué?

—Sin apartar la vista de la ventana alumbrada, reprocedieron unos diez pasos.

—¿Y eso?...

—Hasta al otro extremo de camino, al abrigo de numerosos y seguros escondites, que les ofrecía la vegetación por aquellos sitios.

—Lo creo.

—Y yo...

—Que obscura esta la noche?—dijo entonces Coquerel en tono de burla.

—¿abéis, mis queridos amigos?...

—¿Qué?

EL CORREO de GERONA

**DIARIO INDEPENDIENTE. DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR
DE LAS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.**

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1,50 pesetas

Provincias trimestre. , 5

Ultramar y Extranjero. , . . 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta as dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

258 EL REY DE PARIS

—Que no estamos seguros.

Si los ladrones supiesen que no solamente estamos cargados de oro, sino también de billetes de Banco, ¡que ganga!

—Tendría que ser sumamente atrevidos!...

Mas no es este momento oportuno de bromear.

—¿Y eso?

—¿Veis que no se exceptúa un movimiento en esta casa?

—En efecto, otra luz recorre otras varias habitaciones muy bien adornadas.

La puerta se abre.

—¿Cómo!

—Sale gente.

—¿Y eso?

—Atención. Dejad el árbol. Agachémonos. No nos movamos de aquí.

Y los tres bandidos se deslizaron inmediatamente detrás de una haya desapareciendo por completo.

Las personas que salían de la casa de Baluzot eran Pascual, Armando y el médico.

El herido quedaba cuidado por Martina y los dos jardineros, padre é hijo...

—¿Que eran...?

—Si, muy amigos de Baluzot, que algunas veces cavaban el jardín, y que se encontraban a la sazón sentados ante un jarro de vino blanco y una botella de cognac.

Mabianles pedido este gran favor, que en ellos se apiesurarán a conocer.

Además, Armando y Pascual se proponían ejercer gran vigilancia alrededor de la casa.

—¿Por qué?

259 EL REY DE PARIS

—Por ver si volvía el agresor.

El médico tranquilizó definitivamente a los dos jóvenes, acerca de la situación del herido, diciendoles que dentro de quince dias podría casi con seguridad, salir á la calle.

—¡Tanto mejor!—respondió Armando.

Es preciso que un crimen tan cobarde sea vengado, y ardo en deseos de que Baluzot pueda ayudarnos con sus consejos, ya que no prestarnos un concurso positivo.

—Tal vez descubra la policia al sesino—dijo el médico.

—[La policia]—contestó Pascual, encogiéndose de hombros—está desorganizada é impotente.

La política ha introducido en ella, como en todas partes, su obra de destrucción.

Debemos esperar mas de nosotros mismos que de la brigada de seguridad.

Las voces se perdieron en el espacio; Rodrigo, Favereau y Coquerel salieron de su escondite.

—¡Eh!—dijo el jefe.—Ved dos muchachos que están decididos a cazarlos.

Su conversación se hacia interesante. Lastima que no podamos seguir-la a nuestro gusto.

Sigamosies los pasos.

Tal vez se presente ocasión propicia.

Favereau, tú que eres pequeño, listo, y que ves claro por la noche, toma la delantera y guía.

Nosotros te seguiremos.

Favereau respondió:

—En ello pensaba.

Rapidamente se quitó las botas, y congiendolas en la mano, lanzándose tras de las huellas de Pascual.